

NOTES D'ALLOCUTION POUR LA PRÉSIDENTE DU SÉNAT
Cérémonie d'ouverture de l'Assemblée plénière
Assemblée parlementaire de la Francophonie
Montréal, Canada, 8 juillet 2024

Monsieur le Président de la Chambre des communes du Canada;
Monsieur le Président de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie;
Chers présidents et présidentes d'Assemblées;
Honorables parlementaires francophones;
Distingués invités;

Bienvenue au Canada;

Et bienvenue dans la magnifique ville de Montréal.

Il y a dix ans presque jour pour jour, le Parlement du Canada vous accueillait à Ottawa pour la 40^e Session annuelle de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie.

C'est avec fierté que notre Parlement vous accueille de nouveau, cette fois pour la 49^e Session annuelle, événement phare du calendrier de cette Assemblée.

C'est un honneur de participer à l'ouverture de la Séance plénière et de vous faire découvrir la francophonie canadienne, qui est forte et vibrante d'un océan à l'autre, et à l'autre.

Fière francophone du Manitoba, province des prairies canadiennes, je me suis engagée tout au long de ma vie à faire rayonner et à promouvoir le fait français, entre autres via l'éducation, la santé et l'engagement communautaire.

Cet engagement est d'ailleurs au cœur de mon mandat à titre de sénatrice et de 46e Présidente du Sénat du Canada.

Ma province est un exemple vibrant de la vitalité francophone du Canada, avec une communauté dynamique et résiliente, qui cultive et transmet la passion de la langue française à ses générations futures.

Mais, bien sûr, l'identité francophone va au-delà d'une langue commune.

La francophonie, c'est aussi une vision du monde et des valeurs partagées. Cet espace culturel et linguistique, qui s'étend sur tous les continents, permet la collaboration entre États et gouvernements et, surtout, entre parlements.

La langue française nous permet de nous retrouver aujourd'hui, entre parlementaires francophones, pour discuter d'enjeux internationaux pressants.

Je remercie donc les équipes du Parlement du Canada et du Secrétariat général de l'APF d'avoir travaillé sans relâche pour s'assurer que les travaux se déroulent rondement. Merci!

Je nous souhaite des échanges enrichissants, d'excellentes réunions et un bon séjour ici, à Montréal.

Merci.